

Publié le 24 avril 2025

Renforcer le rayonnement des Epl des Amériques : un Conseil d'Administration tourné vers l'action

Sous la présidence de Sophie Charles, maire de Saint-Laurent-du-Maroni, présidente de la communauté de communes de l'Ouest guyanais (CCOG), présidente de la Senog, la Fédération régionale des Epl des Amériques (FedReg Amériques) a tenu son premier Conseil d'Administration depuis sa constitution en novembre dernier, marquant une nouvelle étape dans la structuration et le développement du réseau dans la zone Amérique. La FedReg Amériques regroupe les élus et administrateurs des 33 Entreprises publiques locales (Epl) sur les cinq territoires de : Guadeloupe, Guyane, Martinique, Saint-Martin, Saint-Pierre-et-Miquelon.



Réunis autour de sujets majeurs, les membres du Conseil ont validé les **comptes 2024** et souligné la **bonne dynamique financière**, grâce à une gestion rigoureuse et à l'ajustement des cotisations.

Un **annuaire des Epl des Amériques** est en cours d'élaboration : il proposera une présentation des 33 Epl de la zone par territoire et secteur d'activité, avec des données économiques clés. Accessible via le site national de la Fédération, ce document s'inscrit dans une stratégie de communication renforcée de la FedEpl, visant à mieux valoriser l'expertise locale à l'échelle nationale et internationale.

L'international justement, avec en ligne de mire la Conférence de Belém sur les changements climatiques qui aura lieu au Brésil du 10 au 21 novembre prochain (**COP 30**), événement planétaire à partir duquel la présidente a exprimé la volonté forte de faire entendre la voix des Epl des Amériques. La Fédération a engagé des démarches actives pour participer à la délégation française, illustrant son engagement en faveur des transitions écologiques sur les territoires par l'intermédiaire de l'économie mixte.

Autre temps fort : le **retour d'expérience inspirant du déplacement à La Réunion**, qui a mis en lumière des modèles innovants en matière de Spl dans des domaines aussi variés que la petite enfance, la gestion des déchets ou encore le tourisme intercommunal. Ces exemples renforcent l'importance de **l'échange entre fédérations régionales dans les Outre-mer** pour diffuser les bonnes pratiques.

Sur le plan politique, les membres ont salué les actions menées par la Fédération nationale, notamment pour **sécuriser le statut des élus**, faciliter la création de **filiales de Sem**, et renforcer les garanties d'emprunt dans un objectif de **transition écologique**. Ces avancées témoignent d'une écoute accrue des réalités locales, notamment ultramarines. (voir document ci-dessous).

La Conférence des Epl Outre-mer aura lieu en 2026 en Martinique

Le Conseil d'administration de la FedReg Amériques et plus précisément les 11 Epl martiniquaises ont validé la proposition de la Fédération des Epl d'organiser en 2026, la Conférence des Epl Outre-mer en Martinique. Ce sera l'occasion de mettre en avant l'économie mixte locale, partager avec les autres congressistes la culture martiniquaise mais aussi de réaliser un temps fort de l'économie mixte ultramarine. La Fédération des Epl reviendra vers vous dans les prochains mois avec des informations plus précises sur cet évènement.

Des avancées concrètes, une dynamique collective forte, et une volonté partagée de faire des Epl un levier stratégique au service des territoires : telle est la feuille de route portée par la Fédération des Amériques.

[**À télécharger**](#)